

## **CONCLUSIONES DE LAS JORNADAS**

Fruto del desarrollo de las Jornadas Institucionales celebradas los días 12 y 13 de junio de 2014, ofrecemos las conclusiones aportadas por las personas participantes.

### **La esperanza.**

- La esperanza es tener una actitud de espera.
- Para acompañar, estar al lado del otro-a no se puede perder la esperanza.
- En nuestra acción social es importante trabajar con Esperanza.
- No me siento solo-a y eso me da esperanzas.
- Es más importante viajar lleno de esperanza que llegar.
- Somos semillas que llevamos la esperanza en el corazón como solución. Pero la semilla ha de morir para dar fruto.
- La esperanza es ilusión.

### **En lo escondido está el secreto**

- La importancia de ponernos en el lugar del otro-a.
- Aprovechar todo lo que de bueno estamos haciendo.
- Ir siempre y primero a las causas que provocan tantas injusticias
- Valorar siempre lo positivo, por pequeño que sea.
- La reciprocidad como estilo de vida, el intercambio entre la selva de aquí y la selva de allá.
- Deconstruirse para enraizar. Construirse desde el corazón.
- Grito a cambiar todo: lo que hacemos, cómo lo hacemos, con quién lo hacemos.
- Dejarnos transformar.
- Hacer con los otros-as.
- No hay límites para llegar a Dios.
- Aprender a reaprender.
- Solo-a no puedo.

- La política no es a favor del pueblo.
- No puedo dar lo que no tengo.
- Calor humano.
- En medio del horror, el ser humano no pierde el instinto de sobrevivir.
- Debemos estar enraizados para vivir la realidad.
- No hay que mirar los resultados, sino tener una visión más desde el corazón.
- Los tiempos difíciles son tiempos para auténtica esperanza evangélica.
- Dios me invita a sumar para llegar a donde solos-as no podemos.
- Entrelazados entre nosotros-as y enraizados en el Señor.
- Dios nos creó para ser felices y hacer felices a los demás.
- Hay que trabajar enlazados. Hacer con los otros.
- Si estamos bien entrelazados y con la raíz profunda, el huracán no te tumbará.
- Tenemos que ser semillas para dar frutos.
- La visión de nuestra realidad más cercana ha cambiado después de contemplar las imágenes trasgresoras de la vida en La Amazonía.
- Nos sentimos emocionados-as al escuchar los testimonios. ¡Tenemos que soñar!
- Hay que ir a lo esencial, a la fuente, buscar las causas, descubrir, desvelar las injusticias, hacerlas visibles y combatirlas, aprovechando todo lo que de bueno estamos haciendo.
- Debemos tener en cuenta cómo miramos al otro-a desde nuestra propia realidad.
- Nos damos con alegría.
- Ser misioneros sin salir de nuestro entorno.
- Unir fuerzas para buscar alternativas.
- La palabra del otro-a también cuenta. Hay que dar más atención a la escucha.
- Unir orillas, no orillarnos.

## **Los derechos**

- Elegir=renuncia / derecho= justicia.
- Para luchar por los derechos fundamentales debemos tener impregnados los otros derechos: derecho a soñar, a la felicidad. A equivocarse, a la ternura, a crear...
- Nos cuesta aceptar el derecho a equivocarnos, tanto en nosotros como en los demás.
- Los “otros” derechos empiezan en sí mismos/as.
- El derecho a equivocarse también pasa por permitir que otros se equivoquen.
- Derecho a la vida, vivienda, trabajo, libertad= sociedad del bien “estar”
- Derecho a soñar, ternura, esperanza, crear...= sociedad del bien “ser”.

## **Tu creatividad, la mejor herramienta para defender los derechos.**

- Ser creativos.
- Romper las reglas.
- Aprender a arriesgar.
- Buscar nuevas metas, nuevas salidas.
- La creatividad es la capacidad humana de crear ideas que nos unen.
- Apertura= nueva mirada.
- Estar dispuestos a la renovación.
- Puedo-valgo-sirvo.
- No vivir apagando fuegos, HAY QUE CREAR.
- Las jornadas han sido un despertar. Nos han dado un empujón. Ayudan a seguir, porque caemos en la rutina sin darnos cuenta. “abrir las ventanas” para que entre el Espíritu.